
  

 

令和４年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第５回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 会議室 

 

期 日     令和４年５月２６日（木） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後２時３０分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   平 賀 一 弘 

（書 記） 

総務課長補佐   山 田 純 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和４年第４回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

４月２８日(水)  市町教育長会（Zoom）［教育長室］ 

本庁課長会議［議会委員会室］ 

５月１１日(水)  鳥羽ロータリークラブ例会［商工会議所］ 

課内会議［教育長室］ 

１２日(木) 県教委・市教委学校訪問 

［弘道小、加茂中、加茂小、鳥羽東中］ 

１３日(金) 県教委・市教委学校訪問 

［菅島小、答志小、答志中、鳥羽小］ 

１４日(土) 市 PTA連合会総会［商工会議所］ 

１８日(水) コロナ感染症対策会議［議会委員会室］ 

１９日(木) 県教委・市教委学校訪問［神島小中、安楽島小］ 

２０日(金) 熊本県宇土市議会視察［議会委員会室］ 

   鳥羽市学力向上委員会［市体育館］ 

２３日(月) 教育委員会総務課会議［教育長室］ 

２５日(水) 市校長会  

２６日(木) 定例教育委員会［教員委員会会議室］ 

   市体育協会総会［商工会議所］ 

 

２．諸報告 

１.教育長の業務報告 

（教育長） 

業務報告ですが、主なものを報告させていただきます。 

５月１１日（水）鳥羽ロータリークラブの例会に出席し、広報紙でも連載

している「生まれ変わる鳥羽の教育」について、話をさせていただきました。 

２０日（金）熊本県宇土市の市議会が視察に訪れました。中学校の準制服
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

にユニクロのズボンを採用したことに関心をお持ちでしたので、導入に至っ

た経緯について、説明させていただきました。 

以上業務報告です。 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

(１)新型コロナウイルス感染症の感染状況について 

（学校教育課長） 

 ゴールデンウイーク明けから、２１日までの間に小中学生・教職員合わせ

て２０名の感染者がでました。 

答志小学校では数名の感染が判明したため、５月１７日（火）から２２日

（日）までの６日間、学校を臨時休校としました。 

鳥羽小学校・安楽島小学校・鳥羽東中学校におきましても陽性反応のあっ

た児童が数名いましたが、保健所と協議を重ねた結果、休校措置はとりませ

んでした。 

また、熱中症予防として、屋外で人と十分な距離が確保できる場合には、

マスクを外しても良いとアナウンスされていますが、これから注意していか

なければならないと考えています。 

 

（教育長） 

学校行事では、緊張感を保ちながら、修学旅行や運動会が始まっています

が、現状のコロナの波が落ち着けば、少し緩和しても良いのではないかと感

じています。その際にはご意見をいただければと思います。 

その他、コロナウイルス関連について、ご意見はありますか。 

 

（委員Ａ） 

６月の相撲大会は予定通り実施しますか。 

 

（教育長） 

大会の１ヵ月前から練習が必要となり、この状況下では接触を伴う練習は

行えないと学校現場から意見がありましたので、中止とさせていただきます。 

 

（委員Ｂ） 

プールの授業は行いますか。 

 

（学校教育課長） 

学校現場では、今のところ感染対策を講じて実施していく予定をしていま

すが、今後の感染状況次第によっては、中止することもあり得ます。 

 



 

 3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２) 長岡中学校統合後の様子 

＜児童生徒の様子について、教育長・学校教育課長からの報告と意見交換＞ 

 

(３) 加茂中学校統合課題に関する進捗 

（総務課長） 

前回の定例会でも説明させていただきましたが、統合に際しては、通学路

の安全確保が前提となることから、新たなスクールバス等の運行も視野に入

れた検討をするほか、近隣市町の状況等も参考にして、調査・研究していき

ます。 

また、新たに動きがあれば報告させていただきます。 

 

（教育長） 

統合によって、通学圏も広範囲となってきましたので、加茂中学校に限ら

ず、他の校区の通学手段についても見直していきたいと考えています。 

また、土日のクラブ活動に参加する長岡地区及び鏡浦地区の生徒が利用す

る「かもめバス」のダイヤ変更に関する要望やスクールバスの運行について

も、検討していきたいと考えています。 

また、堅神、屋内、池上方面からの通学手段に関しましても、通学路の変

更を検討するほか、かもめバスを使って通学できるような手段も考えていく

必要があると思います。 

加茂中学校の統合に関しましては、今後、通学手段の提案も含めた「懇談

会」を松尾地区・岩倉地区・船津地区等で開催し、保護者の方々からご意見

をいただきたいと考えており、８月中には統合の可否を決定したいと思いま

す。 

 

３．市議会について 

(１)６月定例議会 

（学校教育課長） 

物価高騰による学校給食等への影響について、一般質問があると想定して

います。 
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件   名 

日程第３ 議案第２６号 

 独立行政法人日本スポーツ振興センター共済掛金の徴収に関する規則の制

定について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

独立行政法人日本スポーツ振興センター法第 17条第４項の規定により、鳥

羽市立学校等の園児、児童又は生徒の保護者にご負担いただく共済掛金の徴

収に関して必要な事項を定めるため、制定することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第２７号 

 鳥羽市いじめ問題対策連絡協議会委員の任命について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

 鳥羽市いじめ問題対策連絡協議会設置要綱第５条の規程に基づき、鳥羽市

いじめ問題対策連絡協議会委員を次のとおり任命することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第２８号 

鳥羽市青少年サポートセンター指導員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

 鳥羽市青少年サポートセンター設置規則第 6 条の規定に基づき、次のとお

り鳥羽市青少年サポートセンターの指導員を委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第２９号 

鳥羽市立中央公民館館長・主事及び分館主事の解任命について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

 鳥羽市公民館の設置及び管理に関する条例第３条の規定に基づき、次のと

おり鳥羽市立中央公民館館長・主事及び分館主事の解任命をすることを提案
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します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第３０号 

 鳥羽市放課後子ども総合プラン運営委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

 鳥羽市放課後子ども総合プラン運営委員会要綱第４条の規定に基づき、次

の通り鳥羽市放課後子ども総合プラン運営委員を委嘱することを提案しま

す。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第３１号 

鳥羽市立海の博物館運営協議会委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市立海の博物館の設置及び管理に関する条例第 19条の規定に基づき、

次のとおり鳥羽市立海の博物館運営協議会委員の任命をすることを提案しま

す。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 日程第４ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．今月のテーマ 

（１）学校訪問について 

（委員Ｃ） 

６月から計画的に学校訪問を行いたいと考えています。 

 

（教育長） 

諸報告の日程にも挙げてありますが、５月に県教委・市教委は学校訪問を

行いました。 

全体的な印象として、各中学校は授業の様子も落ち着いていましたが、小

学校では一部に落ち着かない学級も見受けられました。 

校長会の中では、個々の児童に支援員を付かせるよりも、クラス全体を見

渡せる立場の人が必要ではないかという話と、低学年のうちに学習規律が確

立されていないと、学力を付ける工夫が始まる３・４年生時に支障が出て、

５・６年生になっても学力が付かないという傾向があることから、低学年時

に学習規律や習慣を身に着けるような取り組みをしてほしいと話をさせてい

ただきました。 

教育委員さんが学校訪問をされる際には、そのような視点で見ていただき

たいと思います。 

＜児童生徒の学校での様子や生徒への指導について意見交換＞ 

 

（教育長） 

最後に後援名義使用承認です。新しく申請された案件はありますか。 

 

（総務課課長補佐） 

新規の申請が１件ありました。 

 

（教育長） 

新規案件と、これまでにも申請されたことがあるその他６件の申請ですが、

承認いただけますでしょうか。 

 

【承 認】 

 

議 事 結 果 承 認 

 

午後２時３０分  閉 会 

 


